



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Premier ministre

Question au Gouvernement n° 2878

Texte de la question

M. le président. Pour le groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance, la parole est à M. Hervé Morin. M. Hervé Morin. Monsieur le Premier ministre, le 5 juin, à une question de François Goulard, vous répondiez que vous aviez eu un passé trotskiste (Vives exclamations sur les bancs du groupe socialiste.) Jusqu'à l'âge de trente-quatre ans, c'est-à-dire jusqu'en 1971.

A chacun son passé. Mais, dans son numéro à paraître demain, le grand hebdomadaire qui s'appelle le Nouvel Observateur et qui n'est pas, a priori, totalement hostile à la politique du Gouvernement, révèle que vous avez été trotskiste jusqu'en 1982. En effet, selon ce même journal, jusqu'en 1982, vous avez mené des conversations avec Pierre Lambert, ce dernier vous demanda même d'organiser un congrès extraordinaire du PS pour contredire les nouvelles orientations de la politique économique du Gouvernement de Pierre Mauroy.

Monsieur le Premier ministre, la semaine dernière, vous avez donc menti. (Exclamations sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance, du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe Démocratie libérale et Indépendants. - Protestations sur les bancs du groupe socialiste.) Ma question est simple: puisque vous avez été, selon Le Nouvel Observateur, trotskiste et membre de l'Organisation communiste internationale jusqu'en 1982 (Exclamations sur les bancs du groupe socialiste)...

Plusieurs députés du groupe socialiste. Et Occident ?

M. Hervé Morin. ... étiez-vous, en 1981, lorsque François Mitterrand vous a confié la fonction de Premier secrétaire du parti socialiste, membre du parti socialiste ? Étiez-vous, d'abord, membre de l'Organisation communiste internationale ? Ou étiez-vous l'un et l'autre ? (Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance, sur plusieurs bancs du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe Démocratie libérale et Indépendants. - Exclamations sur les bancs du groupe socialiste.)

M. le président. La parole est à M. le Premier ministre.

M. Lionel Jospin, Premier ministre. Monsieur le député, j'ai répondu la semaine dernière. (Exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République, du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance et du groupe Démocratie libérale et Indépendants.) Je m'en tiens là.

M. Hervé Morin. Et Le Nouvel Observateur ?

M. le Premier ministre. Si vous continuez dans cette thématique, chacun aura à se justifier... (Exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République, du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance et du groupe Démocratie libérale et Indépendants.)

Plusieurs députés du groupe socialiste. Les anciens d'Occident !

M. le Premier ministre. ... de ce qu'il a dit ou n'a pas dit ! (Vives exclamations sur les mêmes bancs.)

J'ai peut-être tardé à m'expliquer devant des journalistes. C'est tout de même moins grave que de tarder à s'expliquer devant des juges ! (Vifs applaudissements prolongés sur les bancs du groupe socialiste, du groupe communiste et du groupe Radical, Citoyen et Vert. - Vives exclamations sur les bancs du groupe du Rassemblement pour la République, du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance, du groupe Démocratie libérale et Indépendants.)

M. François Rochebloine. Debout messieurs ! (De nombreux députés du groupe socialiste et du groupe Radical, Citoyen et Vert se lèvent et applaudissent.)

Données clés

Auteur : [M. Hervé Morin](#)

Circonscription : Eure (3^e circonscription) - Union pour la démocratie française-Alliance

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2878

Rubrique : Etat

Ministère interrogé : Premier Ministre

Ministère attributaire : Premier Ministre

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 14 juin 2001, page 4163

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 14 juin 2001